

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leones)

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año XI

Martes 26 de Enero de 1909

Núm. 2.829

La política y el trust (1)

«La opinión pública se aleja con profundo dolor de todos los menudos accidentes, pequeñas luchas y estériles embellecimientos de la política de partido, juzgando en conjunto, farsa; sus panaceas, engaños, consecuencias, perdición.»

(De mi archivo.)

No crean los lectores que esa cita sea de alguien que como el solitario de Graus abomine de la política y predicando con el ejemplo, de ella se aleje. Esa cita procede de otra fuente y son sus autores nada menos que quienes más intervienen en la vida política española, dirigiendo entre bastidores—pero a la vista de quienes ocupan localidades desde donde los bastidores son vistos—las ideas, las venidas, las danzas y las contradanzas de quienes el famoso bloque integran ó integraban ó aspiraban a integrar. Anoche, revolviendo en las carpetas donde colecciono y clasifico documentos y noticias interesantes, tropecé con esa y con otras citas. Por cierto que una de ellas dice: «Desde hoy no nos volveremos a ocupar del señor Moret. Lo dejamos como cosa perdida.»

La cita procede nada menos que de los gerentes de la Sociedad Editorial de España, y fué lanzada urbi et orbe para que todos supiesen y nadie ignorase, cuál iba a ser el programa político de la nueva empresa periodística que agrupaba a los «tres órganos de los matices predominantes en el pensamiento nacional.»

Registrada ya su paternidad, no será oportuno un comentario en los momentos en que se pretende que la opinión pública en vez de alejarse de la política de partido como antaño se pretendía, a ella se aproxime para robustecerla con su buena fé, y para ampararla con su candidez.

¿Quién nos habla de decir hace no muchos años, cuando don Miguel Moya suscribía ese documento abominando de lo que es FARSAS y ENGAÑO y PERDICIÓN, que el propio don Miguel Moya sería el organizador de mítines y de propagandas para avivar «la estéril ebullición de la política de partido», y para «fomentar las pequeñas luchas y los menudos accidentes», de esa misma política? No lo dicen el tiempo y la realidad, que ni mienten, ni engañan.

Por eso murió el bloque antes de nacer. Porque nadie en España ha olvidado lo que don Miguel Moya y sus coherentes escribieron al fundar el trust. Y porque todos, al ver a don Miguel Moya organizando el bloque, recordaron las palabras escritas antaño y las opinaron como comentarios a los actos realizados hoy, repitiendo la célebre frase «eres turca y no te creo.»

¿Es acaso que han cambiado los hombres que por su conducta inspiraron las palabras escritas por la Sociedad Editorial de España? ¿Es acaso, que aun sin cambiar los hombres, varió su conducta? Los hombres son los mismos, y la conducta es aún peor, porque la crisis del papelito, la Ley de Jurisdicciones, el Proyecto de Ley de Difamación, y la puñalada traperera a López Domínguez y a Casalejas que motivó la crisis del partido liberal y la subida de Maorra al Poder, son actos realizados después de publicada la cita, que por cierto fué escrita cuando estaban en el Poder los liberales, y contra ellos más que contra nadie apuntaba.

Pues si los hombres del bloque son los mismos políticos de antaño, y su conducta es la misma, ya que sólo palabras han dicho para probar lo contrario, es claro como la luz del día, que la mayor condenación del bloque está en la cita suscrita por don Miguel Moya, y en la que se dice que la política de partido es en su conjunto, farsa; engaño sus panaceas y perdición sus consecuencias.

(1) A petición de muchos lectores que desean conocer los artículos más salientes que sobre el bloque ha publicado La Correspondencia de España, reproducimos hoy del veterano colega el presente artículo.

ciencia. ¿Cómo vamos a condonar a una obra, cuando el insigne Moya secundado por los ilustres Ortega Manilla, Sacristán y Gasset, sus coherentes, nos exhortan a que abominemos de las ebulliciones de la política y no hablan en tono casi apocalíptico de perdición, de engaño y de farsa?

Convergamos, en que la lógica nos obliga a obedecerles y a decir con ellos, que quien se aproxima a los menudos accidentes, pequeñas luchas y estériles ebulliciones de la política de partido, se convierte en cómplice de la farsa, de la perdición y del engaño.

Pero aún hay más, mucho más, para que la opinión pública se desvíe del bloque y no tenga fe ninguna en sus organizadores. Es un hecho público, notorio, por nadie que conoce la política ignorada, que don Miguel Moya y sus coherentes, son los que han organizado ese movimiento liberal, y que ellos son los que dicen qué oradores han de hablar en cada mitin, qué día y en qué ciudad. Eso es tan público, tan notorio, que no hay para qué insistir sobre ello.

Y por ser eso cierto, y por saberlo ya hasta en Belchite, todo el mundo se pregunta cómo conciliar esa actividad política de hoy, con otras palabras de ayer, cuando poniendo paño al púlpito, escribían pomposo y solemnemente los mismos señores lo que sigue: «Los organizadores, los fundadores, los gerentes de La Sociedad Editorial de España entregan al país como garantía de la independencia de esos periódicos su absoluto y total apartamiento de las luchas políticas, su renuncia voluntaria a toda aspiración de intervenir en los cargos públicos y en la gobernación del Estado.»

Quando lo que copiado queda sea una realidad y cuando la cita que encabeza este artículo no sea una verdad, irá la opinión pública a robustecer el bloque.

Mientras tanto, dirá, como decimos nosotros, que no hay razón ninguna para creer y para realizar en 1909 todo lo contrario de lo que era predicado y ofrecido en 1906.

Es todavía muy reciente el antaño para que hoy lo olviden las gentes. Y no lo olvidan.

Juan de Aragón.

SESIONES PARLAMENTARIAS

Sesión del día 25 de Enero

Senado

Palomo pregunta el criterio del Gobierno sobre concesiones de ferrocarriles secundarios otorgados con anterioridad a la ley vigente.

El ministro de Fomento dice que no tiene otro criterio que la ley.

Orden del día. Apruébase un dictamen de la comisión de actos proponiendo la admisión de los señores López, López Muñoz y Amblard. Este día no jura.

Continúa la discusión de Administración local y habla Santa María de Paredes.

Califica de poder abortivo el que se concede al alcalde. Este será el verdadero caoico. Lejos de llamarse ley de autonomía deberá denominarse de cesarismo municipal.

Dice que con la nueva reforma, en lugar de aprobar las cuentas municipales la Junta Municipal, las aprobarán ellos mismos.

Le contesta el conde de Torreana, que tanto las mancomunidades municipales como las provinciales, merecen un aplauso, puesto que la unión conlleva el aumento de recursos y medios de vida.

Cuanto sea función administrativa, no puede dejarse a cargo de una corporación numerosa, pues discurriría mucho y practicaría poco.

Así pues la Junta municipal administrará mejor.

Rectifican ambos y se levanta la sesión.

Por las víctimas de Italia

Córdoba, la noble y caritativa ciudad dispuesta en todas las ocasiones a enjugar las lágrimas de los afligidos, a mitigar los dolores y angustias de los desgraciados, no podía en esta ocasión permanecer insensible ante la horrorosa catástrofe que ha sembrado de dolor, de espanto y de luto a la nación italiana.

La magnitud de la catástrofe el elevado número de víctimas y la angustiosa situación porque atraviesan aquellos infelices supervivientes de Sicilia y Calabria, son causas poderosas para que aquí se abran paso los bellos sentimientos de la caridad y acudan los cordobeses a remediar algo la aflictiva situación de las infelices y desgraciadas víctimas de Italia.

Córdoba no podía permanecer impasible ante desgracia tan honda.

Somos todos hermanos y cuando leímos los detalles aterradoros de la espantosa catástrofe asoladora que en pocos segundos destruyó populosas ciudades, aplastando entre sus ruinas a millares de seres, entonces un grito de dolor brotó de nuestros labios, un suspiro hondísimo de pena exhalamos nuestros pechos, y las lágrimas deslizaron por nuestras mejillas.

El cuadro que se nos presentaba ante nuestra vista podía ser más triste.

En nuestros oídos repercutían los gritos de angustia de aquellos infelices y ya que en aquel momento de terror no hemos podido acudir con nuestro apoyo moral vayamos ahora que aún es tiempo y vayamos con nuestro óbolo en socorro de los desgraciados.

Ese sentimiento de caridad que espontáneamente brota de nuestras almas, constituye un glorioso galardón y ensalza el corazón del hombre.

Por ese sentimiento nosotros sufrimos ante la vista de aquel espantoso suceso y el dolor se exterioriza en nuestros semblantes y cuando alguien nos pide una limosna, entonces propicios estamos a darla, no hace falta súplicas ni lamentos.

De ahí que la función benéfica de mañana constituya un acto brillante en que el pueblo cordobés dé muestra una vez más de su sentimiento por aquellas víctimas de Italia.

No podía esperarse otra cosa de Córdoba.

La función de mañana

GRAN TEATRO

El programa

1.º Sinfonía por la Banda Municipal.

2.º Por el cuadro cómico de «La Cruz Roja».

El juguete cómico en un acto y en prosa, de don Ricardo Monasterio, titulado El censo.

Desempeñado por la señorita Rafaela Cardenosa y los señores Alfaro, Chiappi y Ruiz García.

3.º Por el Real Centro Filarmónico «Eduardo Lucena».

I.—Sardana de la ópera «Garib», Bretón.

II.—«Amor de Estudiante», jota, Molina León.

III.—Bailables de la ópera «Giacón», Penchielli.

IV.—«Alborada gallega», (orfeón) Veiga.

4.º Por el Cinematógrafo Ramtrev.

Cuatro escogidos cuadros y estreno de la película traída expresamente para este festival que representa La catástrofe de Messina (terremoto de Italia).

El cataclismo más grande del mundo, con vistas tomadas del natural, y que representan: Vista general del puerto después de la mareta.—Campamentos.—Ambulancia de «La Cruz Roja».—Cocina al aire libre.—Distri-

bución de víveres.—Una casa en la calle San Martín.—Salvador.—En busca de cadáveres.—Transporte de los mismos.—Y abandono de los habitantes para refugiarse en Nápoles.

5.º y último. Por la compañía del Teatro Circo:

La zarzuela en un acto y tres cuadros, de Perria y Palacios, música del maestro Vives, titulada Bohemios.

Desempeñada por toda la compañía. A las ocho y media en punto.

Precios. Plateas sin entradas, 15 pesetas.—Proscenios segundos y palcos principales sin idem, 12'50.—Butacas con entrada, 2'50.—Delantera de anfiteatro con entrada, 1'25.—Entrada de anfiteatro y para palcos y plateas, 0'80.—Delantera de paraíso con entrada, 0'75.—Entrada de paraíso, 0'50.

INFORMACION MERCANTIL

(De nuestros corresponsales)

RUTE

Trigorecio, fanega, a 56 reales; idem blanquillo, a 55; cebada, a 27; habas castellanas, a 46; garbanzos superiores, a 12; idem regulares, a 80; aceite, arroba, a 68.

Tendencia del mercado, al alza; tiempo, frío y despejado; estado de los campos, satisfactorio.

CORDOBA

Cotización del Colegio de Corredores de Comercio

Trigo duro, a 12'50 pesetas fanega; idem blanquillo, a 12'50; cebada, a 7; habas castellanas, a 9; idem moranas, a 9'50; escaña, a 5; maíz, de 11 a 12; alpiste, a 12; aceite corriente, a 15 pesetas arroba.

Sociedad José Barea é Hijo

abredores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan

Precios al público

Vaca con hueso, pesetas 178 kilo, sin hueso a 85.

Ternera con hueso, a 208; sin hueso, 308.

Mscho 1'50.

Borrego, a 154.

Precios de los tocinos para dentro de Córdoba

Por arrobas, sueltas, 106 rls arroba

Por hojas enteras, 104

Precios de los tocinos para fuera de Córdoba

Tocino añejo, 86 rls. arroba

Salado, 78

Fresco, sin sal, 66

Artículos de Chaquina

Cerdo, 6,25 reales kilo; lomos y magros, 84 reales arroba; magro (jamón y paletilla), 90; masteca pella, 86; pajaritas, 65; tocino fresco, 73; huesos de espinazo, 46; cabeza cerdo, 28; chorizo, 124; morcilla, 80; menudos, de 40 a 50 reales uno; tripa fresca, 1 real vara; idem salada, 0'60; idem ternera, 0'40; tocino salado, 88; tocino añejo, 108; jamones añejos, a 14 reales kilo; manteca derretida, a 9 rs. kilo y 95 arroba.

Precios del pan

Pan extra catalán a 0'40 pesetas kilo;

Idem de 1.ª a 0'36.

Idem corriente a 0'34.

NOTA.—Esta Casa, llama la atención a su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo a los últimos adelantos de la mecánica e higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredora, la que podrá visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven a domicilio.

Precios del pan

NOTA.—Esta Casa, llama la atención a su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo a los últimos adelantos de la mecánica e higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredora, la que podrá visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven a domicilio.

Crónica Provincial

De Castil de Campos

Servicio de correos

Desde las columnas de este ilustre periódico, voy a permitirme llamar la atención de las dignas autoridades de Priego, acerca del abandono que en esta aldea se nota en todas aquellas cosas que tan necesarias son a la vida del hombre, persuadido quizás al hacerlo así de que no desatenderán mis justas peticiones y que harán todo lo posible para que esta situación se modifique.

Aunque otro día por necesidad (y no por mero placer de pedir lo que no se ha de alcaza) tenga que ocuparme de otros asuntos encaminados al mismo fin hoy voy a limitarme tan sólo a anotar los defectos de que adolece el servicio de correspondencia.

Esta es servida por personas de este mismo pueblo que van a Priego a sus asuntos particulares, y que por costumbre uno, y por interés otros, van a la Administración de Correos, a preguntar si hay correspondencia para Campos. Si la hay se la entregan toda incluso los certificados, sin tener en cuenta que el tal que pregunta bien puede no ser del pueblo, y aun siendo, no merecer toda la confianza que para ello es necesaria. Y si todos los días hubiese quien preguntara, menos mal; pero se da el caso de estar suscrito a un periódico que se publica diariamente y no recibir un número por espacio de dos semanas, viniendo después todos juntos ó no viniendo ninguno; porque los que los traen, creyendo sin duda alguna que no es de interés para su dueño lo que allí diga, se los guardan para envoltorios.

De este modo no es tan solo el perjuicio que puede ocasionarse al recibir la con tanto retraso, sino el no recibir con tanto ni tampoco.

Con lo anteriormente anotado es suficiente para hacerse cargo del abandono en que esto se encuentra, omitiendo no obstante muchos casos que vinieran a confirmar más y más este abandono cuyas consecuencias estamos tocando a diario, porque me haría interminable y porque sería el cuento de nunca acabar.

Ahora pues, lo esencial es ver la manera de remediarlo, lo que a mi modo de ver las cosas no exige mayores sacrificios sino un poco de interés en hacerlo por parte de las autoridades aludidas, pues dado su valor no hay duda que encontrarán la manera de remediarlo.

Salvo siempre el mejor criterio de los demás, es mi parecer que el peatón de Fuente Tójar se hiciera cargo de ella, puesto que la distancia entre ambos pueblos es la de un kilómetro escasamente, teniendo además que para ir a aquél pasar próximo a éste, suponiendo que esto es más pronto y fácil de conseguir.

Esta es una reforma que yo me he permitido anotar por parecerme, como antes he dicho, que ahorra trabajo y quizás gastos, pero no porque esta sea la única manera de remediarlo.

Por último, me tendré muy satisfecho por ahora y al igual los vecinos de esta aldea si se consigue que la conducción diaria y directamente a ésta, pues es lo que hoy más necesitamos.

Francisco Eloy González.

O. de Campo: 21—1—909

De Rute

Traslados

Con gran satisfacción de todos los señores socios, se ha verificado la inauguración del nuevo local de la culta sociedad «Cañino de Rute», la que gracias al entusiasmo de todos los valerosos elementos que la constituyen prospera considerablemente.

LA VERDAD Y EL ERROR

Muchas emulsiones hay, pero solo una Emulsión SCOTT.

La Emulsión SCOTT es la verdadera.

La Emulsión SCOTT se diferencia de cualquier otra emulsión:

1. La Emulsión SCOTT es la única emulsión que disfruta de una interminable lista de curas verdaderas en afecciones del pecho, anemia, escrófula, raquitismo y toda forma de debilidad.

2. La Emulsión SCOTT

es la única emulsión a base de los ingredientes más puros y eficaces convertidos en crema agradable y digerible lograda por el procedimiento original perfeccionado de SCOTT.

3. La Emulsión SCOTT es la única emulsión autorizada para llevar sobre el paquete la marca del "pescador y el pescado" ó sea la marca que garantiza una curación.



Una muestra gratis será enviada por D. Carlos Marín, calle de Valencia 333, Barcelona, a todos los que manden 75 cent. en sellos de correo, para el franqueo.

En todas las droguerías y farmacias.

El Pescador y el Pescado

Su instalación se ha hecho con elegancia y confort. Se proyecta un baile para celebrar el acontecimiento. Nuestra esmerada atención a la directiva y socios de tan ilustrado centro.

Corresponsal.

24 Enero, 1909.

De Villa del Río

Una víctima del juego

En una taberna, que Juan Dofol Navarro tiene establecida en la calle Nueva de esta villa se hallaban reunidos en la noche de ayer varios individuos entreteniéndose en el mismo y repugnante vicio del juego, y entre ellos se encontraban Manuel Morales Soto (s) "Noro", y Antonio Silvestre García, ambos de no muy buena antecedente y de conducta poco recomendable, los cuales con anterioridad habían sostenido frecuentes pendencias, profesándose como producto de ellas profundo rencor.

En la noche de referencia, aumentábase los resentimientos que entre ellos mediaban y pasando de la disputa a los hechos, el Morales sacó un cuchillo y de una manera aleve y cruel acometió al Silvestre García causándole varias heridas todas mortales y de las que falleció instantes después.

El criminal huyó y se refugió en una casa próxima al lugar del suceso, en donde fue capturado y conducido a la cárcel.

Apenas tuvo conocimiento del hecho el digno Jefe de esta villa, don Alfonso Jácome Grande, se personó en la referida taberna, ordenando el levantamiento del cadáver e instruyendo las oportunas diligencias.

Es verdaderamente lamentable que una población tan culta sea víctima de tan repugnante vicio, que origina sin duda en la mayoría de las veces, hechos que como el de referencia vienen en desdoro de la especie humana.

Teatral

Viene actuando en el teatro de esta

villa la compañía cómica dramática, que dirige el aplaudido actor don Ricardo Fernández Calafat.

El escogido repertorio con que cuenta y el profundo conocimiento de su cometido han contribuido grandemente al extraordinario éxito que viene alcanzando, siendo de ello prueba fehaciente, el numeroso público que diariamente concurre a las representaciones agotando todas las localidades y los aplausos que lleva cosechados.

Le damos la enhorabuena, así como a todos los demás miembros de la compañía que tan acertadamente dirige.

Corresponsal.

26-1-909

De Villa Nueva del Rey

Testo infantil

El domingo 17 del actual y á las nueve de la noche, se representó en el teatro de este pueblo, la bonita comedia en un acto titulada "Madre y madrastra", y el sainete también en un acto "La tía lechuga", por las niñas de esta villa Mercedes Cano Tarifa, Trinidad Tarifa Redondo, Emilia González Sánchez, Mercedes Agonjo Carrato, Josefina Mitterel López, Estrella García Miranda, Balbiza Cabrera Visco, Eulalia César Porriño, Dolores Iñiguez Marta Granada Benítez Carmona, Estelviña Ceballos León y María Pacheco de la Cueva, las que estuvieron admirables en el desempeño de sus respectivos papeles.

La dirección de dichas niñas estuvo á cargo de las simpáticas jóvenes Amparo Loza y Vera, Joaquín Trojillo Moreno y Angéles Carrato Carrasco.

El objeto de esta función teatral no ha sido otro que el de reunir algunos fondos para hacer una reparación en la capilla de Nuestro Señor de la Expiración.

A pesar de lo extensísimo que es el local de dicho teatro, se hallaba completamente lleno por un gentío inmenso, del cual formaban parte las bellísimas señoritas Evarista Ocaso Tarifa, Carmela Muñoz Tarifa, María del Rey Balba, Concha y Aquilina Baños Berengena, Germandita Maso Sicilia, Concha Maso Cañasveras, Corcuelo y Ana González Sánchez, Julia Obiero del Castillo, Elena Cabezas León, Asesía y Alicia de la Torre García, Virginia Murillo Redondo, Paquita Toledo Marquez, Rafaela López Portiño; en fin, lo más selecto y distinguido de la juventud villanovense.

En virtud de ser destinados los fondos de referida función á fin tan humanitario no puedo por menos que enviarle desde las columnas de EL DEFENSOR, mi más entusiasta felicitación á las organizadoras de esta fiesta, como igualmente á las niñas que en ella han tomado parte, deseándoles á la vez todo género de felicidad para que en lo sucesivo puedan realizar actos como el mencionado.

Corresponsal.

23 Enero 1909

De otros pueblos

Suicidio

El día 23 del actual se suicidó en Fuente Tójar el joven de diecinueve años de edad, Antonio Salazar Cano.

Para llevar á cabo este reprobable acto, ató á una de las vigas de un pajar de la casa que servía de col del y echando un lazo corredizo al cuello quedó pendiente y murió asfixiado.

Parece que el motivo de llevar á cabo esta fatal resolución, fué haber perdido 1250 pesetas, producto de la venta de pan que hizo en la aldea de Zamoranos, aquel mismo día.

El juzgado se presentó en el lugar del suceso avisado previamente e instruyó las primeras diligencias y dispuso la traslación del cadáver al cementerio de la población.

Subasta

El 5 del próximo Febrero se celebrará en el salón de sesiones de la Comisión provincial, la segunda subasta para contratar las obras de fábrica de la parte construida de la carretera de Posadas á La Rambla y servicio de reparación de los kilómetros 11, 12 y 13 de la misma. El presupuesto de estas obras es 7.082 61 pesetas.

Orlmen y suicidio

En Pozoblanco se ha desarrollado uno de tantos crímenes de los que llamamos pasionales.

Anteanoche se presentó en casa de su esposa el vecino Francisco Rodríguez, solicitando el renunciar las relaciones.

La muchacha se negó á tal pretensión, y Francisco sin mediar más palabras ni ocurrirle otros razonamientos, sacó un revólver, disparando sobre su esposa.

El proyectil le entró por la boca, quedando alojado en la mandíbula inferior.

Seguidamente, Rodríguez volvió el arma contra sí, disparándose un tiro en la sien derecha, fallándole de casi instantáneamente.

Constituido el Juzgado desde los primeros momentos en el lugar del suceso, ordenó el traslado del cadáver al Depósito judicial.

Los médicos han extraído la bala á la muchacha y han declarado que la herida es solamente de pronóstico leve.

El mitin de Soria

Alber, en el mitin de Soria, habó el domingo de los católicos y de su enemiga al bloque.

Dijo que era católico y bloquista y que se puede ser ambas cosas.

Para demostrar esto nos habló de Ruiz Zorrilla y defendió varias proposiciones condenadas en el Syllabus.

Y yo digo que puede ser y no ser al mismo tiempo. Es posible ser católico y atear á los dogmas de la Iglesia católica?

El Leguista.

Crónica Local

El Rey en Andalucía

En el expreso de anoche regresó á Madrid después de pasar el día en su finca de Moratilla el caballero mayor del Rey señor marqués de Viana.

El objeto de su viaje se relaciona con la estancia de S. M. en dicha finca, durante la segunda decena de Marzo, D. O. mediante.

El morarca vendrá á Sevilla el día 24 de Febrero y permanecerá en la capital vecina hasta después de la feria de mencionada capital.

Solo abandonará la Reina en dicho tiempo el Alcazar para venir á Moratilla donde permanecerá mas de una semana.

El Rey irá además á Madrid para los actos que requieran su presencia.

Personal eclesiástico

Nuestro venerable prelado ha nombrado á don Antonio Torrero Parra, coadjutor que era de la parroquia de San Lorenzo de esta capital, para epónimo de Luque en la vacante producida por pase del señor Cardona á Montoro, según dijimos el sábado último; para la coadjutoría de San Lorenzo ha designado á don José Julio Martos Pedraza que lo era de Villanueva de Córdoba y para este puesto á don Julio Avila Calleja que lo era de Izaajar.

Reforma

El director general de Comunicaciones ha entregado al ministro de la Gobernación un proyecto de reformas en Telégrafos.

El proyecto trae grandes modificaciones, entre ellas la ampliación del telégrafo á muchos pueblos que actualmente no disfrutan de este servicio.

Abogado

Procedente de Cabra ha llegado hoy á esta capital, el docto abogado de los colegios de Granada y Málaga don Rafael del Marmol Contreras, marchando mañana para la última población mencionada.

El Timbre

Anoche se verificó la apertura del establecimiento de ferreteria El Timbre situado en la calle María Cristina, número 4, siendo espléndidamente obsequiados las numerosas personas que asistieron.

Atentamente invitados por su dueño don Alberto Serrano Palma asistimos á dicho acto pudiendo comprobar por nosotros mismos que el establecimiento está montado con verdadero lujo y tan

La Previsión Andaluza Sociedad Anónima de Crédito y Seguros

Capital 1.000.000 de pesetas desembolsado 225.000

Legalmente constituida por escritura pública, ante el Notario del Ilustre Colegio de Sevilla, D. Félix Sánchez Blanco y Sánchez, inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla y en el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid.

DOMICILIO SOCIAL: GRAVINA, 90.—SEVILLA

Esta Sociedad tiene constituido el Depósito que exige la nueva Ley de Seguros de 14 de Mayo 1903, para garantía de sus asegurados.

Quinta de 1909

Próxima la fecha del sorteo, recomendamos á los padres de familia interesados en dicha quinta, las operaciones que efectúa esta Sociedad antes del sorteo

POR 800 PESETAS

sin más gastos ni desembolsos. Por dicha cantidad se adquiere el derecho á la redención del servicio militar durante los doce años de responsabilidad, ó á la entrega de 1.500 pesetas importe de la misma.

OPERACIONES EN DOS, TRES Y CUATRO PLAZOS

Para toda clase de datos y detalles, diríjanse al Director Gerente de LA PREVISIÓN ANDALUZA, Gravina 90, Sevilla, Apartado de Correo núm. 61.

Representante en Córdoba: D. José de Viguera Espejo, San Felipe.—Córdoba.

vertido en los artículos del ramo de ferreteria que puede competir con sus simlars de otras capitales de provincia de primera clase.

La restauración llevada á cabo en el local honra la inteligente dirección de su dueño á quien puede felicitarse de toda veras por la excelente presentación de su establecimiento.

A los parabienes recibidos una el nuestro mas cordial y sincero el señor Serrano Palma á quien deseamos toda suerte de prosperidades en el negocio que tan brillantemente inaugura.

No es exacto

El Liberal de Madrid publica un artículo en el que acusa al señor Maara, de tomar del cercado ajeno las ideas y soluciones políticas para desnaturalizarlas á su manera. Así, dice, hizo con las reformas de Cuba.

Quien estas ideas escribe aprendió que esto no es exacto conviviendo con los notables del país, y jugándose la vida por España en varias ocasiones.

També es presencio la implantación de la autonomía prohibida por Moret, amigo del Liberal hoy, y conserva ingratos recuerdos de tal autonomía y de tal implantación.

Destinos

Han sido destinados al regimiento infantería de la Reina, el comandante señor Coreo Algre y el primer teniente señor Pinada Sorolana.

En la Audiencia

Mañana, ante la sección segunda y con intervención del jurado se verá una causa instruida en el juzgado de Cabra, por el delito de malversación contra Domingo Cuevas Remo, que será defendido por el señor García Ravé y representado por el señor Márquez.

Inscripciones

Se han recibido las inscripciones correspondientes á Almodóvar del Río y Belalcázar, del vecimiento de 1.º de Octubre.

Operación

Ayer le fué practicada una delicada operación en Posadas, á la señora del rico propietario don Mariano Franco.

Conferencia musical

Pasado mañana, jueves, á las nueve de la noche y en el Salón de Actos del Conservatorio provincial de música de esta ciudad, dará una conferencia con ejemplos prácticos sobre el tema: "Concepto del canto popular", el ingeniero don José Fernández Borda.

Tomará parte en dicho trabajo la señorita Luisa Pools y los señores don Rafael Surrano y don Enrique Lara.

La entrada será por invitación.

Caja de Ahorros

El domingo ingresaron en la Caja de Ahorros, 28.164 pesetas por 214 imposiciones, de las cuales son nuevas 37 y se han satisfecho 24 612 97 pesetas á solicitud de 152 imponentes 13 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Junta general

El próximo domingo, á las ocho y media de la noche, celebrará junta general ordinaria en el salón de actos del

Orujo Mercantil la Sociedad anónima Orujo Miera de San Cayetano.

Vijeros

Entradas en las fondas y hoteles de la capital:

Las Cuatro Naciones.—De Bajalanco, don José Ibañez González; de Alicante, don Jaime Martínez; de Pueblo Nuevo, don Félix Viguera; de Doña Mencía, don Francisco Barea; de Espiel, don José Jurado; de Linares, don Eusebio Carrasco y de Villaviciosa, don Diego Martínez.

Hotel de Oriente.—De Madrid, don Higinio Rubio y don Casimiro Soana; de Oádiz, Mr. de Loisy.

Fonda de Simón.—De Don Benito, don Miguel Grajeres; de Audújar, don Juan Repiso; de Castro del Río, don Antonio Navajas y de Sevilla, don Pablo Medón.

No hay función

Con motivo de celebrarse mañana la función á beneficio de los damnificados en los terremotos de Messina, hoy anuncia en sus programas el Teatro Circo, que mañana no dará función.

Según dijimos anoche, el señor Ramirez de Aguilera, dueño del Pabellón Modernista situado en el Gran Capitán tampoco da función.

Vacante

En el distrito forestal de Sevilla, Huelva y Córdoba están vacantes varias plazas de peones guardas que se proveerán por exámen que ha de verificarse á las dos de la tarde del 10 de Febrero en la oficina del distrito, calle Miguel del Oid, 63, Sevilla.

Las solicitudes se admiten hasta el día 7 acompañadas de los documentos que preceptúan las vigentes disposiciones.

Al exámen podrán presentarse nuevamente los que tomaron parte en anteriores exámenes fuesen ó no aprobados.

Enfermo

Ayer fué conducido al hospital de Agudos un enfermo pobre habitante en la calle Remedio.

Estrenos

El jueves próximo se estrenará en el Teatro Circo, Entre rocas, zarzuela de don Joaquín Dicenta y el maestro Chapí.

Alcalde

Se encuentra en Córdoba el alcalde de Doña Mencía don Francisco Barea y el rico propietario del mismo punto don Francisco Campos.

Paradas

La Dirección general de la Oría Caballar, ha dispuesto que la duración de la temporada de montesa en general de 90 días; que las paradas marchen á sus destinos por jornadas ordinarias, que cuando excedan de cuatro lo hagan por ferrocarril y que los gastos de transporte sean á cuenta de los fondos de Oría Caballar, cuyas disposiciones tendrán en cuenta los jefes de los Departamentos.

Personal de Correos

El oficial quinto don Ramón Becerra Cabrera, ha sido trasladado de Córdoba á Huelva.

Quintos de 1909

No hacer contratos de quintas con ninguna Sociedad ni Empresa sin enterarse de las ventajosas condiciones y sólidas garantías que ofrece el Banco Aragonés de Seguros y Crédito, de Zaragoza, primera Sociedad Anónima de esta clase en España, que ha ingresado por concepto de redenciones en las Cajas del Estado más de 1.000.000 de pesetas y tiene constituido con arreglo a la nueva legislación de Seguros, el depósito máximo de 200.000 pesetas á disposición del excelentísimo señor Ministro de Fomento y para responder de los contratos que verifique.

Pídase relación de redimidos y detalles al repre estante del Banco Aragonés de Seguros y Crédito en Córdoba, don Antonio Conrotte, oficinas, calle Alfaro, número 28 y 30.

Castellano y Compañía S. en C.

Jesús María, 1.—Córdoba

Unica casa en Córdoba que vende camas metálicas á verdaderos precios de fábrica.

Unico depósito de las celeberrimas

Máquinas para coser y bordar Wertheim, Wheeler y Wilsons

La Rotativa Wilsons, Bobina Central Wertheim y la de Lanzadera Oscilante, son las mas perfectas para toda clase de bordados.

Un vivo

Ha sido puesto á disposición del juez de instrucción, el vecino de Córdoba Luis Moreno Larrea, que el domingo último, flagiándose agente de vigilancia, penetró en el domicilio de Francisco Jiménez, "aberrá del fieltro", exigiéndole como tal agente de la autoridad, chorizas y otros artículos, más una peseta sesenta céntimos, con amenaza de que al no dárselo lo denunciara, por ser autoridad.

El sujeto en cuestión es el mismo que el año pasado dijo que era "Pernal", y logró así diez pesetas de una individuo.

F. Calle dentista

Córdoba: 5, donde está la fotografía

El tiempo

La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas fué 16 20 grados; á la sombra, 10 80 y la mínima, 01 80

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 755 90 y la temperatura á la sombra, 03 40.

Vacante

Está vacante una plaza de herrador de primera clase de la segunda militar.

El plazo para la admisión de instancias termina el 15 de Febrero, á las once de la mañana.

De Telégrafos

En las oposiciones al cuerpo de telégrafos de que dimos oportuna noticia, formará el tribunal, por lo que á Andalucía afecta, los señores siguientes:

Presidente, director don Manuel Vidarte; vocales: oficiales don José María Navarro y don Esteban Mínguez.

Soplaten: oficiales don Francisco Gallego y don Manuel Ballesteros.

Estos exámenes se verificarán en Sevilla.

El reconocimiento de los opositores lo practicará el médico señor San Román el sábado próximo.

El sorteo de los opositores se verificará el día primero de Febrero y los exámenes comenzarán el 3 del mismo mes.

Es notoria

La grande aceptación que ha tenido el *Refresco gaseoso lavante*, de Andrés y Fabiá, no sólo como simple purgante con excitación del citrato de Magnesias, sino como gran remedio contra las enfermedades biliosas.

De venta, farmacia del señor Criado, á dos pesetas caja.

Diversiones impropias

Desde tiempo inmemorial y en esta época del año los vecinos de los barrios bajos tienen una diversión, que á nuestro juicio no lo es.

Nos referimos á ese juego que consiste en arrojar dentro de un carro cántaros, ollas grandes ú otros cacharros que van corriendo de unas á otras manos.

Ayer, en la calle de los Fisales, se colocaban con esto varias personas y una vez el cacharro, al volar por los aires, no fué á las manos de quien debía recibirlo, sino á la cabeza de un zito, que resultó con tres heridas, sien-

Véase en cuarta plana *Boletín Oficial, Poesías, Por qué saludan los militares con la espada, Boletín Religioso, Espectáculos y otros originales.*

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

El Globo

Madrid 26 (seis tarde)

«El Globo» de hoy dice que se pretende sacarle punta por algunas personas á fogocidades oratorias del mitin celebrado en Soria el domingo último y presentarlas como programa del partido liberal y aquello que allí se dijo no pueden admitirlo como tal muchos liberales.

La Gaceta

La de hoy publica lo siguiente: Real decreto resolviendo una competencia citada contra el gobernador civil de Málaga y el juez del distrito de la Merced de dicha capital.

Real orden sobre conmemoración por medio de una medalla del centenario de los héroes del Bruch.

Reales decretos admitiendo la dimisión que del gobierno civil de Murcia presenta el señor Barroso nombrando para sustituirle al señor Ojeto, gobernador de Alicante, para este cargo el de Valladolid señor Paradela, y para Valladolid al diputado á Cortes por Yecla señor Perea.

Modificando varios artículos del Reglamento de casas de socorros.

Los solidarios

Los solidarios del Senado seguirán igual conducta que sus compañeros del Congreso en la discusión del proyecto de Administración local, limitándose á favorecer en cuanto puedan dicho proyecto.

Hoy hablará Abadal para contestar las alusiones que se han hecho á la minoría, pero procurando no suscitar discusión con ninguna otra.

Dos muertos y varios heridos

Zaragoza.—En la fábrica de azúcar de los señores Gallego, ha hecho explosión una de las cuatro turbinas que separaban la melaza de los cristales de azúcar.

La explosión fué terrible y causó enormes destrozos en la fábrica. En el local de la explosión habia diez obreros y de éstos Mariano Segarra, quedó muerto en el acto.

Horriblemente mutilados pasaron al laboratorio de la fábrica otros dos obreros Recaredo Luesma y Pedro Morales.

El primero murió en el laboratorio cuando se le practicaba la primera cura.

Morales fué trasladado al Hospital en grave estado.

El gerente de la fábrica que es don Gregorio Calamita Alvarez, catedrático de química orgánica de la Universidad ha declarado que no se explica la causa de la explosión.

Dice que tal vez se debe á una dilatación de los metales á consecuencia del calor producido por el trabajo pero que le extraña mucho porque diez minutos antes de la explosión estuvo él mismo examinando las baterías encontrándolas bien.

Los otros siete obreros que estaban en el local, han resultado con heridas leves.

El juzgado se personó en el sitio del suceso, tomando declaraciones.

Acordó que hoy examinasen dos ingenieros el local de la explosión.

La familia del desdichado Luesma ha sufrido continuas desgracias. Su padre y dos hermanos han fallecido á consecuencia de accidentes del trabajo.

La madre se personó en la fábrica y á la vista del cadáver se desarrolló una escena desgarradora.

Huelga de impresores

París.—A pesar de la huelga de linotipistas esta mañana se han publicado todos los periódicos.

Algunos se han compuesto á mano.

«La Comedia Parisien» publica hasta sus fotograbados de costumbre.

«Le Petite Republique» ha aceptado las reclamaciones de los huelguistas concediéndoles cuanto pedían.

Desafío

París.—El Príncipe Gregorio de Rusia se ha batido cerca de esta capital con el hijo del ministro de Servia en Londres.

Katarin ha resultado herido gravemente en el costado derecho.

Entre solidarios

Barcelona.—«Poble Catalá», publica un artículo de Morech, contra las mancomunidades en contestación á otro que en favor de las mismas publicó «La Veu de Catalunya».

Nótase disgusto en la derecha solidaria por la actitud que viene adoptando la izquierda.

Créese que al fin se dividirá la solidaridad y que esto ha de verse en próximas discusiones parlamentarias.

Crónica negra

Zaragoza.—Un joven llamado Mateo Martínez se ha suicidado disparándose un pistolazo en el pecho.

—El juzgado de Alcañiz ha marchado á Longa donde se ha cometido un horroroso crimen. Una mujer ha sido encontrada degollada en su propio lecho. Se desconocen los autores y no se saben tampoco otros detalles.

—Se desconoce el paradero de un peatón y se teme que esté incomunicado por las nieves.

La Bolsa

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 84'50. Fin de mes 84'52. El 5 por 100 amortizable 102 50. Amortizable nuevo 92 00. Las acciones del Banco de España 442'00. Las de la Tabacalera, 00'00. Los francos 11'30. Las libras esterlinas 28'01 París exterior español, 95'80. Sociedad general Azucara 104'25. Preterentes, sin cotización. Ordinarias 41'25.

Consejo de ministros

Se ha celebrado consejo de ministros en el domicilio del señor Maura.

En dicho Consejo se ha terminado el examen del expediente sobre el concurso de construcción de la escuadra.

La resolución de lo que proceda se hará en otro Consejo, al cual llevará el señor Ferrándiz el resumen de la discusión de los consejos anteriores.

Preguntados sobre este particular los ministros, se mostraron reservados.

Sólo dijeron que en el Consejo, además de ocuparse de ese asunto se aprobaron varios expedientes y se cambiaron impresiones

sobre el debate de Administración local que se reanuda hoy en el Congreso.

De viaje

La princesa doña Beatriz de Battenberg, madre de la Reina, marchará á Egipto el día 31 del actual.

Moret

El señor Moret se encuentra acatarrado y por esta causa no ha salido de su domicilio.

Parlamentaria

Llegaron de Barcelona muchos solidarios para intervenir en la discusión de las mancomunidades.

El señor Cambó no vino porque le avisó Maura de que aun se retrasaría varios días esa discusión.

Congreso

Romero pide el expediente de indulto del periodista señor Serrano Bustos.

Prast presenta una exposición de la Cámara de Comercio sobre el proyecto de comunicaciones marítimas.

Soriano pide que se reanude mañana el debate sobre el asunto de la Vasco Castellana y que se hallen presentes para ello en el Congreso los señores Primo de Rivera y marqués de Figueroa.

Vaya fresquito!

Los fríos son generales en toda España, pero aquí en Madrid disfrutamos una hermosa temperatura.

La mínima en las últimas 24 horas ha sido de seis grados y dos décimas bajo cero.

El Superavit

Hecha la liquidación de los presupuestos de 1908 resulta que los ingresos ascendieron á pesetas 1.071.123.995 y los pagos, á 1.025.902.525, por lo tanto el superavit se eleva á 45.221.470 pesetas.

Funerales en Portugal

Lisboa.—El día primero de Febrero se celebrarán solemnes funerales en el templo de La Seo, como aniversario de la muerte del Rey don Carlos y del Príncipe don Felipe.

Al religioso acto asistirá el rey Don Manuel.

Pescadores amotinados

Bilbao.—En la villa de Lequeitio ha habido un grave motin á causa de atracar al puerto un vapor lleno de pesca, cogida por arrastre.

El vecindario excitadísimo pretendió asaltar el barco para incendiárselo y apoderarse de la tripulación.

Las autoridades civiles y las de Marina lo evitaron tras grandes esfuerzos.

Después ordenaron que zarpara el vapor.

Los pescadores enfurecidos dicen que volaron todas las embarcaciones que hacen la pesca de arrastre porque les quitan el pan á sus hijos.

Mencheta.



Farmacia del Dr. Marin.—Cánovas, 12
Imp. del Defensor de Córdoba.—Sevilla, 14

CASANA DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte.
Marqués de Boil 2.—CÓRDOBA

Boletín Oficial

Sumario del número de anoche:

Alcoholes.—Continuación del reglamento provisional para la administración de la renta del alcohol.

Subasta.—Anuncio de subasta de las obras de una carretera provincial, de la que en otro lugar publicamos detalle.

Providencias.—Dos de apremios de primer grado por multas y derechos reales.

Vacantes.—Dos de peones guardas forestales.

Colegios.—Señalamiento de locales para colegios electorales en Pozadas.

Compromisarios.—Lista electoral de compromisarios de Villa del Río, Aguilár y Baena.

Quintos.—Relación de mozos del actual remplazo de Aguilár y Almedinilla cuyo paradero se ignora.

Al público.—Está expuesto al público en Montalbán el reparto de la contribución de edificios y solares.

LOS POETAS DE HOY

LA DE LOS OJOS NEGROS

Zigala del gesto triste,
zigala trigueña clara;
con bella frente, de diosa
con fino cuerpo, de estatua
la de la boca encendida
más que la abierta granada;
flor de los tetricos montes
como la flor de las jaras:
tienes los ojos muy negros
y tan ardientes, que abrazan;
ojos grandes que aserican
ó enloquecen á mansalva,
con las pupilas muy hondas,
con las pestañas muy largas.
Por eso me mozo moreno,
que está por las mozas grapas,
acoche me fué á cantar
de bajo de tu ventana,
con su voz la más pulida,
y al compás de su guitarra:
«A todos los ojos negros
los vas á prender mañana;
tú que tan negros los tienes,
échate un velo á la cara.»
Nunca ha metido la M^{sa}
popular, serocilla y franc,
ni cuando goces predicar,
ni cuando males preteja.
Atiende bien sus ojos,
no los olvides, zigala,
y échate un velo topido,
muy topido, por la cara.
Mira que tu ojos negros,
los de tan negras pestañas,
con candelas porque exceden,
son puñales porque ma'ar...
¡Y ya sabes lo que dice
la copla que te cantará:
«A todos los ojos negros
los vas á prender mañana...»
Carlos Fernández Shaw.

Por qué saludan los militares con la espada

El saludo que hacen los oficiales con la espada ó con el sable cuando están de servicio, tiene dos sign. fícos.

La primera posición, con la empuñadura á la izquierda, es un recuerdo de la antigua costumbre que tenían los cruzados, de besar la cruz de la espada en prueba de fe y el segundo movimiento, el de abatirla, es una prueba de amistad indicado: a de que no es necesario estar en guardia.

Academia de Carto.

Deol mación y Mú los

Hasta el día 31 del corriente pueden matricularse, gratuitamente, los jóvenes de ambos sexos que lo deseen, de las asignaturas siguientes: Retórica y Poética, Arte teatral, D. clamación (curso), Literatura dramática general, Historia del teatro español (dos cursos), Trajes, usos y costumbres adaptables al teatro, según las épocas. Solfeo (tres cursos) Canto (tres cursos), Instrumentos para orquesta y banda (dos cursos).

La matrícula puede hacerse todos los días laborables, de doce á cinco de la tarde, en el local, provisional, de la Academia, calle de San Eulogio, número 3.

Los alumnos que no tengan aprobada la primera enseñanza en algún Examen oficial deben sufrir un

examen de ingreso dentro del presente mes de Enero.

Los que tengan hechos los estudios correspondientes al primer curso, justificando su aptitud, mediante examen en este mes, pueden matricularse en las asignaturas correspondientes al segundo, etc.

Las clases comenzarán el 1.º de Febrero próximo.

EN LA FALDA DE LA SIERRA

En el Cabildo de Bazán se arriendan departamentos independientes, por temporadas ó por años.

No se admiten enfermos contagiosos.

Para tratar, Cister, Córdoba 12.

LF CHE DE CABRA

Se vende á 25 céntimos el cuartillo de leche pura de cabra, desde las ocho de la mañana en adelante y desde las seis de la tarde, calle de Rodríguez Sánchez, 5.

SE ARRIENDA

Desde el día la casa calle Ravé, número 10. —Darán razón en la plazuela de dicha calle número 18.

Boletín Religioso

Santo de mañana
San Juan Climaco, obispo y doctor.

Jubileo circular
Mañana en la parroquia de San Miguel, cortado por D.º Amparo Morente, por sus difuntos.

Monasterio de Santa Marta—Mañana, á las cinco de la tarde, tercer día de la solemne novena que las religiosas de dicho monasterio celebran en honor de la gloriosa Santa Paula, rezándose el santo rosario, con letanía cantada, y á continuación la novena con gozos cantados.

Espectáculos

PABELLON MODERNISTA
Cinematógrafo del Gran Capitán
(Frente al Café de Colón)

Compañía cómico dramática dirigida por don Francisco Guerrero.

Función para hoy.

Primera sección á las siete y media. Tercer día de la novena.

La comedia en un acto «Los demorados en el cuerpo.»



Aparato Extintor de Incendios
“MINIMAX”

El máximun en sencillez, perfección y eficacia
El mínimun en precio, peso y tamaño

PARA CONSEGUIR UNA VERDADERA PROTECCION CONTRA LOS INCENDIOS, ES INDISPENSABLE Adoptar el aparato “MINIMAX”

Indispensable en los Teatros, Fábricas, Talleres, Almacenes, Ho pitales, Casas particulares, etc.

Dirigirse en Córdoba: AGENCIA MINIMAX, S. Fernando, 14B

LA MUNDIAL SOCIEDAD ANONIMA

Madrid.—Jovellanos, 5

Solicitada la inscripción en el Registro de Sociedades de Seguros

Constituidos los depósitos que exige la nueva Ley

CAPITAL { 1.000.000 de pesetas suscripto
1.000.000 de reales desembolsado

CUENTAS CORRIENTES Y VALORES DEL ESTADO

Banc de España.—Crédit Lyonnais.—Banco Español del Río de la Plata.—Banco Hispano Americano

Seguros de Quintas. Sorteo de 1909
PRIMA 815 Pesetas

Redención en todo caso del servicio de guarnición.—Siempre que el contrato no pueda cumplirse, LA MUNDIAL devuelve las primas cobradas.

Seguros mutuos de vida, Previsión, Ahorro popular, Cooperación

Subdirector en esta provincia, D. Mateo Báñez Guzmán, calle Pedregosa, 4 y 6—Córdoba.—Agentes en todas las poblaciones.

Enfermedades biliosas

El Purgante de Andrés y Fabiá
Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente: Inapetencias, Acidese, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidad del menstuo, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápidos en sus efectos.

Se vende en Córdoba, farmacia de D. Manuel Criado, calle Obispo Herrero, y en principales farmacias de la ciudad, á DOS PESETAS caja.

Segunda sección á las ocho y media. Tercer día de la novena.

El entremés, «El chiquillo.»

Tercera sección á las nueve y media. Tercer día de la novena.

El juguete en un acto «Juz y parte»

Cuarta sección á las diez y media. Tercer día de la novena.

La comedia en un acto, «Palace»

Precios por sección.—Preferencia, 50 céntimos.—Entrada general, 15.

TEATRO CIRCO

COMPANIA CÓMICO-LIRICA DIRIGIDA POR LOS SEÑORES LEOPOLDO GIL Y PEDRO PUIG

Función por secciones para hoy.

Primera sección á las 7 1/2.
«El Pollo Tejada»

Segunda sección á las 8 1/2.
«El puño de oro»

Tercera sección á las 9 3/4.
«La manzana de oro»

Cuarta sección á las 10 3/4.
«La República del Amor»

Entrada.—«La República del Amor»

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas y por kilos.

EN LA IMPRENTA

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

SE HACEN

Facturas, Circulares

Tarjetas, Membretes

Besalamanos, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorias, Obras de lujo

Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos á cualquier hora del día en la administración de este periódico

CALLE SEVILLA, NÚMERO 15

Centro Barcelonés de Seguros

QUINTAS

AUTORIZADO POR LA LEY DE 30 DE JUNIO DE 1887

Domicilio social: Carmen, 42, 1.º—BARCELONA

Esta Asociación para responder de sus operaciones tiene constituido en el Banco de España y á disposición del excelentísimo señor ministro de Fomento el depósito que previene la Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908 y cumplidos todos los requisitos que la misma ordena.

Los mozos de la próxima quinta pueden suscribirse por la cantidad de

750 PESETAS

quedando garantida con su redención militar la responsabilidad de los excedentes de cupo que sean llamados para cubrir bajas.

El dinero pueden lo interesados depositarlo donde quieran, aún en el mismo pueblo de su residencia, sia que pueda cobrarlo la Asociación hasta el mes de Agosto del año del sorteo.

Los que constituyan sus depósitos en el Banco de España, mediante el pago de diez pesetas además de los gastos de ingreso, tendrán derecho si salen soldados á ser redimidos antes que la Dirección levante los depósitos. Primero se verán libros del servicio militar antes que nadie pueda disponer de sus capitales.

Estas son las únicas garantías que pueden llevar el caso de las familias, la verdadera tranquilidad.

Para prospectos, informes y suscripciones á nuestro delegado en Córdoba

Don Marcos Quintero, Encarnación, núm. 4

LLOYD ITALIANO

Importantísima línea de Vapores entre el Mediterráneo y las Américas

Para Río Janeiro, Santos y Buenos Aires

El nuevo y magnífico Paquete Italiano

“CORDOVA”

Saldrá de Gibraltar el día 27 de Enero de 1909

Este vapor reúne condiciones especiales para pasaje de PRIMERA y TERCERA CLASE, teniendo cómodos y bien ventilados dormitorios, espaciosos comedores y todo lo necesario, para la mayor comodidad en el viaje.

Para satisfacción de los pasajeros españoles, esta Compañía ha decidido, además de los italianos, llevar cocineros españoles, para que sus compatriotas puedan obtener las comidas condimentadas al uso de su país.

Para asegurar pasaje, acúdase cuanto antes á sus Agentes en Gibraltar,

Juan Carrara é Hijos CALLE REAL.

La Estrella

Sociedad de Seguros de Vida, Incendios y Paquetes

Banco Aragonés Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotales para niños y niñas

Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte

Oficinas: calle Alfaro, núm. 28 CORDOBA

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 55
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 65
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 30
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 40
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1 75
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 65
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 45
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados á..	0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

FERNANDO GILJO

CIRUJANO **DENTISTA**

Calle Gondomar, número 6
(Donde está la Fotografía)

CORDOBA